
3月31日、昨年死亡した３代目ツキノワグマ、

ベニーに代わる新たなクマの飼育に関して、市

長に申し入れを行い懇談をしました。新年度予

算には動物園クマ園舎のリニューアル費用が計

上されています。しかし、ベニーは１歳から30

年間、狭い園舎の中で飼育され、巻き爪になる

などストレスの絶えない環境だったと考えられ

ます。現在、動物園のあり方についても「動物

福祉」という考え方に変わりつつあることから、

新たなクマは、望ましい環境が作れない場合は

飼わないという選択肢も含め検討することを求

めました。市長はベニーの飼育環境がストレス

になっていたこと、動物福祉の考え方について

は理解できるとしつつ、動物園が子どもたちに

とって楽しま

れていること、

和歌山城が史

跡であること

など悩ましい

問題だが、じっ

くり考えると

答えました。

国は自治体DXを推進するとして、マイナン

バーカードをはじめ様々な市民サービスをデジ

タル化しようとしています。特に住民基本台帳

をはじめ選挙人名簿管理、個人住民税、印鑑登

録、戸籍、国民健康保険など住民の暮らしに関

わる20の業務について、国が定める基準（“標

準化”）で全国一律にすることは、個人情報保

護の観点からも、自治体で独自に持っている減

免などの制度が例外とされるという点でも問題

があります。さらに、全国いっせいに進めよう

とするあまり、デジタル人材が不足する事態と

なり、国が決めた期限に間に合わない自治体が

402に上っています。拙速なデジタル化は市民

サービスの向上にはつながらないと考えます。

（裏面につづく）
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和歌山城は満開となった桜を観賞し

ようという人でいっぱいです。ことの

ほか寒い日が続いたことで、桜の開花

日が遅れるのではないかという心配も

ありましたが、ほぼ例年通りの開花と

なりました。桜に続き、ツツジ、ハナ

ミズキとこれから咲く花を楽しめる時

期になってきました。早く花粉症が収

まってほしいと願うばかりです。

和歌山城公園動物園―ツキノワグマの飼育に関して―申し入れ

2月19日から3月17日までの会期で、各会派

からの代表質問、一般質問、2024年度一般会

計補正予算、2025年度一般会計予算をそれぞ

れ審議しました。最終日、市長から提案された

議案はすべて、全会一致、あるいは賛成多数に

より可決されました。日本共産党市議団は補正

予算、新年度予算それぞれ問題点を指摘し討論

を行うとともに、新年度予算については組替え

動議を提出しましたが、残念ながら否決されま

した。

2024年度補正予算、

2025年度予算の問題点

２ 月 定 例 議 会 報 告

市長に申し入れ書をを手渡す森下市議

情報システム“標準化”



4月13日から始まる大阪・関西万博へ和歌山

市立の小・中・高すべての学校が遠足に行くた

めの予算が決まりました。現時点でも資材が積

まれ完成していないパビリオンがあり、本当に

開始できるのかと危ぶまれる大阪万博。空飛ぶ

クルマも断念され、最近の意識調査でも行きた

いと答える人はわずかです。避難場所や熱中症

対策の確保ができないと、遠足を取りやめる自

治体も増える中、和歌山市も子どもたちの安全

を最優先に考え中止するべきではないでしょう

か。

利用者の安全・安心の確保のため、バスやタ

クシーなどの乗降場所をという地域の要望が実

り設計のための費用が計上されました。

エレベータ設置を願う住民の声が10年という

月日をかけて実りました。スロープの改修を含

め使いやすい駅へと変わります。

収集場所までごみを運ぶことが困難な方の自

宅まで直接収集する

事業の条件が緩和さ

れます。

これまで

70歳→65歳

要介護3以上

→2以上へ

森下さち子ニュース ２０２５年 ４月号

市民の運動などで進んだこと

井辺・森下さち子事務所にて

４月１５日(火)
１８：００～

４月２４日(木)
１３：３０～

◆事前予約お願いします。

市役所議員団控室

森下さち子まで

☏ 435-1113

大阪万博への遠足は中止を

紀伊駅前広場の整備

紀ノ川駅バリアフリー化推進事業

家庭ごみのふれあい収集


